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<pre class="vditor-yml-front-matter"><code class="language-yaml">前几天写了篇面试京东
总结,浏览量比较多,评论也很多,还被黑客派放到了优选里面,深受鼓舞,决定再写一篇,记录面试美团的
程.

#### 0. 前奏
我才工作一年哎,很多大的互联网公司都不愿意招这种经验比较少的人.bat社招基本都是3年以上工作
验.我的简历都过不了.二线互联网公司也是,对我来说,简历关比较难过.美团是我在boss直聘上联系的.
就专门挑技术负责人发的招聘信息跟他联系(hr不懂技术,筛简历不太靠谱),搞技术的一看就知道咋回事
适不适合,最直接的做法.我们在线简单的聊了一会之后他就让hr跟我联系安排面试.后来hr打电话来,约
了第二天的上午十点面试.

早上七点多起来,准备了一下,整理了思绪就出门了.因为比较看重美团,很想进,所以有点小紧张.路上我
诫自己,不要紧张,正常发挥就行.不要看的太在意.通过这么多次面试,现在临场感确实好了很多,不再紧
了.语言表达能力有提高,感觉面试的过程对自己提升也是有很大帮助的.坐到望京站之后要换公交了,望
研发园那里没有地铁直达,不过地铁站出来后,看到了美团网的大巴,直接坐上去了,反正没有查,哈哈,装
美团网的员工,一本正经的坐到了终点站.美团是租了一整栋楼来办公,在科创大厦c座,一楼有健身房,环
还不错.唯一的不足是没有自己的食堂,楼下的食堂是公共的,唯一不如京东的地方(前几天也拿了京东的o
fer).其他细节不讲了.开始面试吧哈哈.

#### 1. 一面
一面来的面试官看起来比较年轻,应该不是很资深的这种.进来的时候看见他拿了厚厚一叠白纸,心想,糟了
又得考算法了.心里一紧.哈哈,我的算法一般般吧,算法每次都是给我减分的而不是加分项.

开始第一个问题就是数据库的问题,他问我数据库引擎的东西知道多少,那我就讲了innodb和myisam
两种存储引擎,区别的话那就从b+树说起再扯到磁盘读取,每次的磁盘io耗时情况,b+树的节点因子,我
说b+树的高度都不超过4层,每次的磁盘io很耗时等等,and myisam是非聚集的索引,innodb是聚集索引
这个我之前的博客里专门有对比过,索引的实现原理也有,自认为这部分讲的比较全面吧.但是他还是不
满意 ,问我还有没有其他区别.我确实也想不起来了,他最后就说了行锁和表锁,原来他要的答案是这个,
点我确实不是很了解.不过不影响大体,我说的很多知识点都比较深入,复合索引这些也讲了,面试官也很
真的听,这个问题就这么过了.

然后让我写个sql语句,一张用户表,找出每个城市有多少人,这个一看太简单了吧,`select count(id) as n
m from user group by city_id`,马上就写出来了,这次美团问我的sql题都很简单.接着一个sql语句是
我删除user表中的重复数据,只保留一条,这个比刚才那个稍微难一点,我的想法是先根据有重复数据的
个字段分组,然后找出id,再用not in去删除,这样的话大数据量有性能问题,不过面试官没说数据量有多大
那我姑且就用这种最简单的方式.其实好点的办法是用not exists,这个性能好点,不会走全表扫描.总的
说,两道sql都很简单.

接着出了一个题,内存限制5m,文件有50m,存的都是整数,让我求出前10个最大的数.
我的第一反应是堆排序,一般这种题用堆排序都能解决.我说了自己的思路.面试官说是对的,还有其他办
吗,我想了好久,没想到其他办法,`一度想起用hashmap,但是一些细节没想好`,大家有啥其他办法吗,可
说说.

又是一道算法题,让我写个快速排序,我就在白板上写了起来,好久没看快速排序,刚开始有点手抖....最后
概写出来了,一些细节上还有问题,不过白板写代码,能写多么完美,哈哈.你写的很完美,那说明你一定是
过代码的人,不过呢,我也记过快速排序的代码,但还是写的不太完善,我这个渣渣,哈哈.

一面大概持续了一个小时,其他问题记不起来了,以后想起再补充.

#### 2. 二面
二面的面试官好高,应该有1.9m,他说他是网易微博出来的.先让我做个自我介绍,大概说了两分钟.完了
试官问我你们第一面聊了啥,我就说聊了数据库/算法这些东西.他说那好,我就问些java基础方面的东西.
一个就问我hashmap了解吗,哈哈,这个嘛,当然了解,源码我看了好几遍,美团点评技术团队博客里有一
对hashmap讲的很深入,我也看完了,并且基本理解了.所以我就从hash算法开始讲起,怎么样减少hash
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突,hashmap里主要用了`高低位运算`和`取模运算`(用了`&amp;`而不是简单的`/`,性能考虑),再讲hash
ap初始化的过程,`capacity`,`loadFator`代表的意思,`resize`触发的条件等等,我基本把我看过理解的知
点都讲了一遍,面试官一直点头,看到面试官比较满意,我心里终于放松了一下,开头还不错

接着问,都说hashmap是线程不安全的,那你觉得为啥不安全,能详细说下吗?这个嘛,知道一些,我说比如
1000线程同时执行put操作,这时候会死循环,为什么呢,因为`capacity`超过`loadFator`的时候,要执行
次resize操作,这时候每个桶中的链表在多线程的情况下next会指向head,构成了一个环,一直处于死循
的状态.面试官听完很满意.其实我可以引导到`concurrentHashMap`的,可能我话比较少,他没问我也就
多说.

`StringBuilder,StringBuffer`的区别,这是很常见的面试题了,我也只是说了大家都知道的那些区别,深
到底层一点的内存如何操作,我也不知道,准备过几天去补上这块.答得中规中矩.

ArrayList的扩容过程,我说了新开辟一片新的空间,把旧的值拷贝过去,再加入新的元素,感觉大家都知道...

再问我数据库优化方面的一些心得,这个我之前的博客里有总结过一些,大体方面就是
1. 合理设计数据库结构,尽量减少磁盘空间varchar, char,tinyint,int,timestamp,datetime这些字段该
么时候用,能用整数表示的字段尽量不要用字符型等等这些
2. 根据业务规则设置合理的索引,要设置的字段过多,可以考虑用复合索引,很多问题都可以通过这种方
解决.顺便讲了一下复合索引和最左前缀原则..拓展话题..
3. 实在数据量大的话,考虑分库分表分区,水平切分,垂直切分都讲了
4. sql优化方面.我讲了如何写sql避免全表扫描,比如存在null的列不要用索引,避免用in,多用between a
d, not exist,去掉多余的括号,减少运算,去掉重复变量等等.这个根据自己的积累说就行了,知识量很大,
可能说全.

他说他是网易微博的,之前也是做社区类型的,看我做的这个`创业人脉圈`也是社区,就问一些细节.
首先我简历上写了消息列表的优化,他就问这个,我说了我们的方案,就是每次加载消息列表的时候都需
发消息人的头像和最后一句话的内容,这些都从数据库查询的话效果很差,联系人几千人的时候那基本
好几秒,关联的表比较多,我们就用了redis,redis中维护这么一个列表,每次发送消息都更新这个列表,进
消息列表查询的时候直接读取,这样速度就上去了.
然后问我微博里的一个场景,一个有几千万粉丝的大v,发一条消息,如何让这么多的粉丝看到,这里说的
清楚,我理解成了如何保证几千万粉丝都来查询的时候保证性能和稳定性,所以我傻乎乎的说了用缓存,
个集群,前面设个负载均衡..这种大家都知道的方案.但是最后他的意思如何把消息推给粉丝,他说可以判
在线人数,把消息主动推送给在线人,其他人等上线之后再推.如果一下子推给所有粉丝,那是吃不消的,而
有很多僵尸粉,不合理.哦.这个意思,我没答到点子上.没太理解清意思.他说这个没关系,没答上来不影响
试.看你做过社区就随便问问的.

当多表关联查询很慢的时候,有什么办法加速查询..?
这个我想到的办法就是加合理的索引这样子,面试官说这样数据量上千万的时候还是慢,他说了一种思路
进行多次单表查询,再程序中合并结果.这种思路我也听过,但是没说上来,不知道实际用这种方法情况如何

我简历上写了用过Spring boot,面试官就问这个跟spring有什么不同,我说了下自己的理解,主要是让
省掉了繁琐的配置,让我们可以专注于业务逻辑开发.

gradle,你们为啥要用gradle,跟maven相比有啥好处,主要是语法糖更强大,项目配置部署的脚本能力更
.具体的自己google吧.哈哈

线上问题排查,这部分感觉必问.我先详细解释了top命令,打印出来的每行什么意思,如何打印dump文件
内存快照这些内容都说了,有看过相关的资料.答得还可以

最后又是算法,给我一个题:一瓶啤酒2元钱,2个空瓶能换1瓶,4个瓶盖能换一瓶,现在有100元,我能买到
少瓶啤酒.
大家可以想象怎么做,我想的就是递归的思路.大概说了一下思路.因为已经12点了,他就没让写代码.我
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完思路,他就让我下午来面三面.早上的面试结束了.

这时候也中午了,就跟在美团工作的朋友一起吃午饭了.三面安排在下午两点.

#### 3. 三面
三面照例先是让我自我介绍.我就说了个人的情况,在公司做的项目,个人技术方向这些东西.然后就开始
技术了.

我之前听在美团工作的朋友说,三面都是部门经理,一般情况下技术问的不多,都是聊聊天,看一下你的态度
性格什么的是不是适合团队.我也以为比较轻松...结果我太天真了.面试官上来全是问技术的.

了解http吗,header的大小有多大,有没有一个大概的数字.我说了大约4k吧,接着我就说了http头里的
些东西,比如,`user-agent`,`refere`,`host`,`cookie`,`session`等,后面又扯到了浏览器缓存,他就问我浏
器缓存在http header上有什么体现,我不要缓存呢?我就说了`cache-control: no cache`就可以了,我
着拓展了一下,说了`expires`, `Etag`这些东西,再说说浏览器缓存的工作原理,这部分之前看过,能拓展出
.

让我解释浏览器同源策略,这个还好,举个例子说明了一下,主要是浏览器为了保证安全.那么就有跨域问题
你怎么解决,我就说jsonp, http header里处理都可以,服务端处理就是`access-control-allow-origin:*`
用`*`可能不太安全,可以写成自己限定的几个域名即可.

让我说出前端优化的常见策略,我大概说了这么多.
1. 减少http请求个数,合并js,css代码(我们把js会合一个文件)
2. 静态资源cdn加速
3. 反向代理设置缓存,提高响应速度
4. 使用浏览器缓存,配置`Etag`,`Expires`http头信息
5. 避免重定向

我说完,针对我的回答,他提出了这么几个问题
&gt;* 合成一个文件,文件太大的时候没有影响吗
这个问题,我们现在确实是合成了一个,但是我们项目小,还没出现问题,对于大型项目考虑合成多个比较好
不过我们场景还用不到.
&gt;* cdn为什么能提高速度
因为这些静态资源会部署在网络运营商的网络节点上,请求的时候根据用户网络选择最近的节点去加载
源,路由选择的过程.
&gt;* 浏览器缓存是存在哪里,304,not modify的时候,资源是哪里的
当然是浏览器端缓存
&gt;* 浏览器对http并发数的限制是怎么样的,一般都是多少,我说了十几个吧
这里我说多了,那时候没想起具体是多少个,只记得没那么多,其实每种浏览器不一样,但是都不会超过十个

我怎么感觉三面问的东西偏前端了....

还问我,还有其他方法吗,我没想起来了,他就说知道gzip吗,哦...原来是这个,我知道一些,他就说怎么配,
就说在nginx里,`gzip:on`就行.这部分就问完了

问了一道sql,和一面考的差不多一种类型,就是求重复数据个数,排序取前n个这种题.没啥难度.用group 
y, limit, count这些就够了,复杂点就嵌套个子查询.很快就写出来了.

再又是数据库索引相关的提问,索引原理,如何设置索引,怎么看待索引,sql优化方面的事情.这部分答得
以.

线上问题排查也问了,感觉这块必问..
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知道`SOA`吗,哇,这是考架构的东西啊,我的第一反应是要给我定级了,问一些拔高的东西

我就说这是面向服务架构,他让我解释服务和微服务的区别,举例子,怎么微才是微,服务怎么拆分,我就说
些我的理解,我举例说,比如我们微信公众号有发模板消息的需求,需求是千奇百怪的,有时候是批量发送,
时很多,每个业务自己发的话很容易出现问题,那么我们就考虑把这个单一功能做成服务.用户定义好发
规则,就调用这个服务来发送,保证服务稳定性,还有一定的解耦作用..通过docker去部署这样的微服务.
务之后通过rpc去调用.我把我知道的都说了.

那你知道常见的rpc框架吗,通信机制是怎么样的,我就说了阿里的dubbo,机制的话,我说了比较多web se
vices的东西,我说早期的rpc框架`web services`也算是一种,说了一下`wsdl`和`soap`,dubbo的不太了解
简单的说了一下,还好他没有追着细问.

如何设计一个web框架?
这部分属于发散思维,我感觉我答得一般,我就主要说了首页要处理协议,通讯协议的处理,编码,字符串过
,拦截器这些东西,再者就是实现类似loc的东西....说了一些,我承认这部分说的不好...

最后问我一道算法,吓我一跳,你猜问了什么,他竟然问了`kmeans`算法,这是数据挖掘里的最简单的算法
但是一般人也不会去学,面试的时候问绝对是比较牛逼的话题.让我说说思路,并在白板上演示一下.这部
的话,我之前大学有选修过数据挖掘,还记得一点,慢慢就想起来思路了(感觉当年修了这门课).
最后让我写出伪代码,不要细节,大概思路流程表达清楚就行,最后还是写出来了.坚持好重要,中途一度没
信息,我以为自己要挂了,但是咬紧牙关,最后还是写出来了,相信自己真重要....

这个说完,面试官就对我比较满意了,压力小了很多.再加上之前http部分说的也行,我的感觉慢慢好起来了
要通过了的节奏.

到这里基本就面完了,面试官让我说说自己的学的技术或者有什么想问他的,我就先说了自己看过的书,
些知识点`深入理解java虚拟机`,`java并发编程的艺术`这些书.然后就问他一些问题,关于项目组的情况,
团的工程师文化,进来能接触到的技术,分工太细会不会接触到的技术比较单一,如何看待和其他几家的
争关系等等,这部分也没啥特别的

最后问了我的发展方向,我说我想在数据库和中间件方面有深入的发展,对这些比较感兴趣,还问了我的
望薪资.这时候感觉已经面试通过了

面完感觉还可以,面试官说你等一下,让hr跟你聊聊.过了一会hr就来跟我聊了
#### 4. HR面
hr先问我感觉面试情况怎么样,我说我觉得挺不错,很多都答上来了,我比较满意了,hr接着说刚跟面试官
通了一下,面试情况确实不错,我们现在来沟通一下你的基本情况.先问我为啥离职,我就说离家近什么的.
问之前做过什么项目,对公司有什么期待,发展方向是什么的,最近拿了几个offer,回答中规中矩吧
offer我就说了京东和神州专车,最近拿到了他们的offer,神州催着让我回复,你们能不能给我一个信号能
能过什么的.hr说可以,今天晚点会通知你面试结果.offer细节可能要等两天时间.大概就聊完了

晚上的时候hr打电话来,说通过啦.美团的面试到此结束了.

总结：
&gt;* 前期的准备很重要,为了面试我也准备了好久,目前为止的面试都很顺利,成功率很高.来北京面试
四家,三家都已经拿到offer了.
&gt;* 多提高自己的语言表达能力,多主动的表达一些自己的东西,不要每次都让面试官挖掘
&gt;* 面试是实力加运气,我感觉我这次运气比较好.问题也没有特别难
&gt;* 平时多学习,努力的人运气不会太差
&gt;* 一定要相信自己,坚持,算法想不出来的时候再加把劲,说不定就想出来了,就算想不出来完整的,把
己的思考过程表达出来,思路清晰一点,而不是只是说我不会,这样面试官也没法接招.
&gt;* 数据库索引,主从复制,事务,优化,jvm调优,感觉这些事必问的了.需要面试的同学可以专项准备一下
我都是每个专题专项复习的.都记了博客,方便查询
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----
才工作了一年的渣渣,想面试bat都没有机会,简历都被刷掉了,哎,继续努力~
over~</code></pre>
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